

COMPTE RENDU DU VOYAGE A TURIN

CLASSES DE 6° BI-LANGUE

Le jeudi 18 avril 2013, 47 élèves des classes de 6° bi-langues (anglais-italien), se sont rendus une journée à Turin. D' une part, pour rencontrer leurs correspondants italiens : depuis plusieurs années déjà, le Collège Fantin-Latour a tissé des liens avec deux établissements scolaires turinois ; le premier se trouve dans le centre ville, le deuxième dans la périphérie de la métropole italienne . Les élèves sont entrés en contact par voie épistolaire et s' écrivent très régulièrement. D' autre part, pour visiter et découvrir Turin, une ville italienne limitrophe.

Cette journée s' inscrit dans le programme scolaire des élèves de 6°. En effet, le projet pédagogique fait appel à un travail pluridisciplinaire qui s' inspire en tous points des directives ministérielles préconisées dans différentes matières dont la technologie, l' histoire-géographie, l' italien . Sous la rubrique découvrir le monde des « Sciences expérimentales et technologiques », le programme de technologie invite les élèves à appréhender l' objet technique, son fonctionnement et son évolution dans le temps . En histoire, les élèves doivent étudier l' Egypte et le monde des pharaons. Les classes bi-langues, dans la discipline de l' italien, doivent connaître une grande ville italienne ainsi que son histoire passée, présente et future.

Dès notre arrivée à Turin, au Musée du Cinéma, les élèves ont participé à des parcours didactiques qui leur ont permis de manipuler des objets et comprendre leur fonctionnement, comme par exemple, la boîte d' optique, la lanterne magique. Ils ont aussi été initiés à la photographie et à la stéréoscopie.

Au Musée Egyptien, les élèves ont pu lors de leur visite dessiner (momies, pharaons, objets égyptiens, sarcophages), prendre des photographies et des notes.

En fin d' après-midi, les élèves français ont vu leurs correspondants. En présence des familles italiennes, les élèves ont procédé au traditionnel échange de cadeaux, puis sont allés tous ensemble parcourir le coeur historique de la ville de Turin.

Sur le chemin du retour vers Grenoble, nous nous sommes arrêtés pour saluer et visiter l' établissement scolaire de notre second partenaire. Ainsi, les élèves de 6° ont eu l' occasion d' approfondir leurs connaissances sur le système scolaire italien, et passer un agréable moment avec leurs amis en dégustant les plats préparés par les parents d' élèves italiens. Comme lors de la pause de midi, les élèves ont eu un nouvel aperçu de la cuisine transalpine grâce au buffet qui leur a été présenté.

Après ce bain d' immersion linguistique et culturel, les élèves, à leur retour en France, ont fait des exposés et des comptes rendus de leur voyage à Turin qui seront donnés à voir à la Journée Portes Ouvertes de l' établissement.

A ce jour, les élèves de 6° sont toujours heureux d' être en contact avec leurs correspondants et prennent de leurs nouvelles sous toutes les formes que proposent les nouvelles technologies.

Abla Dadi